

La Jereev4, Santiago 4 Mayo 1977 P3

## ¿Cuatro reinos fundamentales?

689.825 Por Manuel Bianchi

Dos teorías, totalmente contradictorias la una de la otra, acaban de ser expuestas en Santiago por sus respectivos patrocinadores en cuanto a la forma en que se puede alcanzar el desarrollo positivo de la inteligencia humana.

La primera sería la de la educación. Según ésta, por encima de la herencia que los progenitores transmiten a sus descendientes, el cerebro se perfecciona en su funcionamiento, más que nada, con las enseñanzas de buenos maestros y la lectura de libros escritos con el afán de interesar en el saber y el conocer.

La segunda es la del factor genético, o sea, que las posibilidades de dedicar la vida a un avance positivo para todo lo que a uno lo rodea, tienen su más firme fundamento en los padres y aun en antecesores no tan inmediatos.

La educación, para los patrocinadores de la herencia, sería una contribución que depende del grado de inteligencia del propio sujeto.

Ambas teorías parecen exageradas en su rigidez y al imponerme de ellas en la prensa de Santiago, lo hago al mismo tiempo que el padre Osvaldo Lira le confidencia a Teresa Donoso Loero el anuncio de la publicación de su libro "Verdad y Libertad".

En las declaraciones que hace el padre Lira a la extraordinaria periodista, que es Teresa Donoso, le manifiesta con respecto a su obra próxima a aparecer:

"Este libro es para ir contra el relativismo exagerante que hay hoy día. Nadie cree en la verdad. Y yo he sido víctima de ese relativismo".

Hay, por cierto, nobleza en lo que afirma el padre

Lira sobre sus ideas filosóficas, emanadas de una frase de Jesucristo, corta y compleja: "La verdad os hará libres". De ahí el título de su nueva obra: "Verdad y Libertad".



Me interesa especialmente ahora, después de citar al propagandista de sólo la educación como única medicina al desarrollo de la inteligencia, y a quien afirma que el factor de la herencia es el dominante en los dictados del cerebro, citar al padre Lira con su apología de la verdad, toda la verdad y nada más que la verdad, para ser libres.

Ya conoceremos este libro y volveremos a meditar sobre materia tan atractiva y fundamental al mismo tiempo, como es la de la inteligencia, que nos haría derivar hacia un tema al cual me he referido en algún otro artículo, que es de que los reinos de este mundo en vez de tres — mineral, vegetal y animal — son cuatro, a saber: mineral, vegetal, animal y humano.

## ¿Cuatro reinos fundamentales? [artículo] Manuel Bianchi.

Libros y documentos

### AUTORÍA

Bianchi, Manuel, 1895-1982

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1977

### FORMATO

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

¿Cuatro reinos fundamentales? [artículo] Manuel Bianchi. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile